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L’ AN DE GRACE 2008 LE 25 OCTOBRE , CHAPITRE   DU  SAINT GRAAL 

 
.  LE SOLEIL ROUGEOIT AU LEVANT DANS LA VALLEE….PORTANT LES 

 
PARFUMS DES TERRES LOINTAINES ET LES MESSAGES SURGIT DU PASSE 

 
POUR REJOINDRE LE  PRESENT ….. 

 
� 
 
 

Frère Christophe : » Ma sœur Lorence vous également dont la vêture est lourde en symbole 
et responsabilité ! vous n’avez cure d’autre richesse sinon d’estre le serviteur de Dieu , par 

ma foy ,ce matin en son nom ma sœur…………..  « - 
 

  Certes mon frère , lourde responsabilité d'exprimer non nobis ,élan fraternel  de  tous  ces 
chevaliers unit  pour une même cause , «  Le Salut des Chrétiens . »  
Encouragement à se surpasser  .  Supprimer  d'autres vies au péril de la sienne. 
Non nobis, premières paroles de cette devise templiere .Non nobis , d'où s'élève ce chant 
mélodieux, son vibratoire , d'où se dégage l' Égrégore et  où l'esprit vagabonde et pénètre 
d'autre dimension. 
 
Non nobis , deux mots latins unit  l'un à l'autre en 8 lettres .   
 
 
 Non , vibration en 3 lettres , 3 est un nombre fondamental , de lui découle tout 
accomplissement . Résultant du 1 et du 2 , il synthétise , la tri – unité de l'être vivant . 
Chez les chrétiens ,  il symbolise l'unité divine : le Père , le fils ,et le saint esprit .  
Nombre sacré apparaissant dans toute les religions . 
Dans la religion de l'Iran ancien il s'exprime entre autre par une triple devise nommée 
Bükht dont la traduction est « bonne pensée , bonne parole et bonne action «  que l'on 
pourrait appliquer au Chevalier . 
 
Dans le tarot , la lame , 3 , l'impératrice , nous signifie , que c'est en haut , qu'il convient  
de chercher la base du clair esprit . 
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Nobis  , formé en cinq lettres , symbolise  aussi l'homme , les cinq parties du corps en forme 
de croix .  Le pape , 5 éme lame du tarot , est celui , qui insuffle le pouvoir de faire .Il est 
l'intermédiaire entre la terre et le ciel .  

 
. 

 Cinq , Symbole  de l'Univers et de la Volonté Divine. Nobis au centre de soi ,auto sacrifice 
et résurrection. Passage d'une vie à l'autre par la mort . 
 
Non nobis , dont l'addition , se réalise en 8 , symbolise comme le nombre , la sagesse infinie 
aux formes innombrables au centre de tout effort spirituel .   
 
Avant sa réalisation , il parcourt aussi le nombre 7 , qui résume aussi la totalité de la vie 
morale en additionnant les 3 vertus théologales :  la Foi , l'Espérance ,  la Charité  et  les 4 
vertus cardinales : la  prudence, la tempérance,  la  justice  et  la  force. Toutes ses vertus 
constituent la vêture d'un chevalier de lumière. 
 
7 c'est aussi le nombre des états spirituels hiérarchisés qui permettent le passage d'un état à 
l'autre . 
Dans la bible , le  7 ème jour ,  jour du repos ,  mais aussi de l'accomplissement  . 7 nombre 
magique  qui possède en lui , ce pouvoir  indiquant le passage    du connu vers l'inconnu  
cette perfection Divine. 
7 étapes sur la vie mystique , qu' Attar compare dans le langage des oiseaux à 7 vallées :    
                   à savoir :  la   3ème ,  c'est celle de la connaissance 
                                    la  5 ème , c'est celle de l' Unité 
                                    la 7 ème , c'est celle du dénuement 
Et pourquoi pas une huitième vallée, l'aboutissement du parcours des 7 autres . 
Au delà du 7 ème jour , vient le 8 ème ,marquant la vie des justes et la condamnation des 
impies . 
8 ème jour symbole de résurrection et transfiguration ,d'équilibre cosmique . 
 
  
Tu vois , mon frère , ressens tu comme moi la portée cosmique de ces 2 mots sacré , 
comprenant ainsi que tout est lié . 
 
Ce parallèle de non nobis avec les nombres , 3 , 5 , 7, et 8  traduit à mon sens , l 'Amour , la 
Connaissance ,  l' Unité , le dénuement , la réalisation , et l'accomplissement de l'Etre sur 
terre et au delà . 
 

  
 Ces sons vibrent en moi  ,  ma pensée pleure du sang verseoit en Saint lieux …et mon œil 

s’esjoie du Divin amour porté , alors qu’évoque en ton cœur de novice  , « Dieu le veut ? . »  
- 
 

 Réponse frère Christophe –lecture placet  jusqu’à »  fait chair «  
 
 
«  Dieu le veut «  , » Deus vult «  en latin classique ,inch allah chez les musulmans , 10 
lettres sonnantes du passées qui furent un cri de ralliement des croisés lancé avant le 
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combat contre les troupes musulmanes. Il fut utilisé dés la 1 ère croisade .Il constitue le 
mot d’ordre des chevaliers croisés. 
 
10 lettres pour un ralliement, pour une seule vibration telle la 10 éme lettre de l’alphabet 
hébraïque , le yod au symbole hiéroglyphique de la main , de la manifestation divine et de 
la révélation de l’existence ; symbole également de la divinité au fond de chaque être .En 
somme la transmission du pouvoir d’une force divine d’une légitimité du prince céleste , 
par la seule prononciation de ce cri de ralliement , rugissant du tréfonds des dunes 
moyennes orientales avec la fougue d’un cheval au galop ! 
 
Toutefois il convient de replacer dans son contexte historique cette devise sacré des frères 
du temples avant de se l’approprier en tant que jeune frère du temple au XXI ème siècle . 
En effet , faire le trait d’union entre le passé et le présent pour mieux appréhender un futur 
qui donne du sens à la réalisation de la voix d’un frère du temple ; tel le beaucéans, flottant 
sereinement ,savoir se nourrir de la force d’un frère qu’il l’a transmis ,pour mieux se jouer 
du vent lointain qui le provoque et puiser l’énergie du soleil afin de faire front de l’avant 
car DIEU LE VEUT ! 
 
Le point de départ chronologique est le jour de clôture du concile de Clermont en 1095 et le 
prêcheur de la première croisade ancien moine clunisien le pape urbain II . Il  a prêché la 
1 ère croisade .Il a dénoncé les abus du clergé et la mainmise des laïcs de l’église. Il  veut 
imposer « la trêve de dieu » .Le dernier jour , il appelle à la délivrance des lieux Saints . On 
sait que son public se composait de 13  archevêques, 315 évêques et abbés et d’une grande 
foule de seigneurs et chevaliers . [ Distribution du texte ]  , le pape ne sait pas contenté de 
trouver les bons arguments , il couvre les futurs croisés de privilèges et d’exemptions ; les 
serfs sont libérés de leur terre ,ainsi que les prisonniers  ou condamnés à  morts . 
 
L’histoire est porteuse de sage leçons pour les générations futures des frères du temple . 
Rouge sang versé, sacrifice de vie d’où suintent les plaies de la terre sainte de Jérusalem , 
la religion doit faire vivre l’harmonie et la fraternité entre tous au nom d’une même et 
unique vérité ; 
L’expression des cultes religieux ne doit pas servir ou asseoir le pouvoir des hommes ni  
faire oublier le sens universel de la Religion : religare en latin signifie relier ;Qu’importe le 
nom donné à dieu par les peuples il y a un seul créateur ,un seul souffle de vie surgit du 
néant ..du rien ! ce souffle qui donne à chacun cette force , la foi , la foi au Très Haut .cette 
foi qui soulève des montagnes .cette foi qui éclaire donne la vigueur pour dissiper nos 
propres ténèbres et nous aide à nous relever sur le chantier de l’ Existence . 
 
Dieu le veut ! Implique une forme de rapport hiérarchique entre lui et nous , entre le 
créateur et ceux qui sont à son image .le respect et l’humilité sont de rigueur ,la cérémonie 
de réception nous le rappelle , on a juré ,genoux à terre .Du paume de l’épée levée au 
zénith notre TNC a su puiser les forces pour les transmettre .Le double tranchant nous met 
en garde à celui qui faillit à sa parole et sa mission .  
 
L’épée du chevalier symbolise la force reçue du prince céleste et des ses ambassadeurs du 
bien , Dieu le veut que nous agissions en son nom et par son nom ! par le verbe et le geste 
fait chair !     fin lecture placet   

 
Frère Christophe à Sœur Lorence : . » 
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Mais , Ma sœur Lorence du tréfonds de ton âme..peux tu  m’éclairer de tes pensées au de là 
du temps qui nous sépare des frères fondateurs pourtant ce soir toujours si proche de 

nous….»  
 

 Soeur Laurence  «  proche de nous en esprit  et  présence eux , prêt à mourir en rendant 
gloire à Dieu, au nom de leur foi en Christ pour le salut des chrétiens   , quelle force devait 
il  posséder  pour surmonter épreuves , doutes  , de la culpabilité  parfois..... 
 
De nos jours , comment vivre en harmonie avec Non Nobis . C'est peut être, le fait de vivre  
non pour soi , en transformant sa pensée en action dans l'amour des autres , dans le 
spirituel qui nous guide vers notre chemin du retour , qui  nous prépare à changer d'état , à 
se soumettre , prêt à se dépouiller du vieil homme . 
C'est revêtir  , cette état élevé de conscience  , c'est entrouvrir  l' Athanor en nous et  laisser 
l'alchimie  se réaliser . 
C'est découvrir la Caverne du cœur , centre de l Homme identifié au centre de l' Univers , 
d'où brille la Lumière de l'esprit et où se produit la fusion de l' homme avec sa propre 
divinité . 
Non nobis , comparable à la couleur rouge  sacrée  du Beauceant  implique sacrifice ,  mais 

aussi renaissance . Détaché de la matérialité, n'ayant  plus besoin de prouver quoique se 
soit à personne .C'est peut être , ce chevalier , au regard perçant ,qui exprime la foi et la 

sagesse supérieure . 
 

 
 

 
Je m'adresse à toi  , mon frère Christophe  , tant de deuil , rage démesurée  , grief, 

désespoir  planent toujours ,malgré  cet amour initiateur et rayonnant ..puisque Dieu le 
veut … 

 
«  - Réponse du frère Christophe (..) « Pour autant(..)  jusqu’ à la fin du placet « 

 
Pour autant , cela nous déculpabilise pas de rendre des comptes ici bas et ci haut ….d’être 
initié nourrit pas une haine ou toute passion destructrice …cela n’est pas la volonté du 
créateur. Le symbole de la croix nous l’évoque ..mourir à soi même à cette matérialité ,à ce 
corps qui englue l’âme et faire ce silence intérieur ..Pour mieux entendre et s’entendre afin 
de s’élever vers la source telle  est la voie de la sagesse ! ne met on pas l’index devant la 
bouche tel la croix pour faire le silence ..loin des tumultes de nos sens …;loin des dogmes 
sociaux ou familiaux ..S’écouter soi !!! en son  âme et conscience !!  
 
Alors que puis je penser des frères et sœurs  qui partirent en terre sainte ,parmi ces frères et 
sœurs , enfants , femmes ,vieillards ,pris d’une ferveur générale mais surtout cette foi 
n’était pas sans intérêt puisqu’ils étaient le temps des croisades déliés de leur serment de 
fidélité ou servage et pouvaient espérer moult richesse. 
 
De même ,suprême privilège ..ils étaient absous de tous les pêchés qu’ils avaient commis ou 
auraient à commettre au nom de Dieu !  
 
Toutefois qu’aurai je fais à leur place en qualité de catholique « tu ne tueras point «  
,certes l’ennemi à l’époque était musulman mais malgré sa différence apparente de religion 



 5

comme moi, il a été créé par le « Tout » , dieu ,même si chaque civilisation, chaque peuple 
le dénomme différemment ,sa Vérité délivrée est universelle pour tous . 
 
Quelle douleur morale et responsabilité karmique pour les frères du temple qui ont dû tuer 
leur prochain ! Pris par une frénésie meurtrière se sont ils sentis libérés et réellement 
vainqueurs ..en face à face avec leur conscience ,se sont ils réellement sentis absous de 
leurs péchés , en respectant un loi d’origine divine mais promulgué par des hommes au 
pouvoir ,absent au front et face au flot de sang versé !! Quelle  difficulté  à devoir juger 
dans l’exaltation de la haine celui qui doit mourir à celui qui doit vivre ..l’innocent …du 
criminel !!devoir juger son prochain ! 
 
Nos ateliers et les travaux pratiqués au sein de chapitre ne contribueraient ils pas à libérer 
leur âme par notre rituélie et activation des symboles …la foi et la force en nos maîtres 
passés seraient la force accompagnante des frères à l’orient éternel ! dans le pardon éternel 
et la compassion . 
 
Nullement pour moi l’idée de juger ,au contraire comment aurais je agis, si le pape actuel 
Benoît XVI appelait les chrétiens à une nouvelle croisade ? ma certitude est que j’ai de la 
compassion pour les frères du temple qui malgré leur foi ont souffert et souffre au plus 
profond de leur âme ….la démission de leur charge de grand maître comme le fit Everad 
De Barres au profit d’un isolement auprès des cisterciens se comprend !   
 
Par ailleurs si Dieu le veut cela signifie pas pour autant : être faible , victime permanente 
face aux forces du Nadir ! Au contraire lorsque les forces du bien sont menacées ,la force 
ésotérique du Très Haut allié à la force physique permettront de faire front…ce n’est pas 
autant faire l’apologie de la loi du talion, mais il faut savoir trancher dans l’adversité avec 
équité et rigueur morale pour rendre justice . 
 
Un frère du temple ou une sœur du temple est à l’image de Josué dans l’ancien testament 
…sa foi et sa connexion avec le Créateur , guide les profanes et garre à celui qui ne 
respecte pas ce pacte céleste cette alliance ou s’y oppose ..Jéricho en est la preuve !!  
 

Frère Christophe à sœur Lorence : 
 
 « Ma sœur lorence poursuis la route de ta pensée vers celui qui a guidé ton esprit explique 
moi ….encore vers où celui-ci te conduit…… » 
 
 
Réponse sœur Laurence  : «  Ma route est longue mon frère , mon souhait  est de vivre au 
travers de Non Nobis , c'est me fondre dans ce beaucéant ; que la lumière qui jaillit de mon 
cœur puisse protéger et guider. 
 

Tu vois ,mon frère je suis devenu Novice dans l'espoir que ce chemin m'aidera à 
comprendre ,apprendre et transmettre ce savoir acquis de l'expérience de mon propre vécu. 

 
Voilà ma mission , suis je prête , à surmonter d'autres épreuves,  je l'ignore . 
Chaque pas est une étape de plus ,une marche de plus ,sur l'escalier de la Connaissance . 
Aujourd'hui Novice , demain Écuyer  et si , Dieu le veut ,Chevalier . 
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Voilà mon frère , ce dialogue nous unit dans l'amour fraternel et  contribue  à renforcer 
nos liens spirituels . » 

 
Frère Christophe à sœur laurence :  

 
« Voilà… ma sœur…le fruit de nos réflexions …pour conclure gardons à notre esprit que  
le coffret du secret de Dieu se trouve à l’intérieur de nous….vidé de tout ressentiment…..le 
manteau de laine de nos frères chevaliers du temple….tel le berger guidé par l’étoile….en 
est l’ornement du trône éternel….nous le percevrons et vivrons  clairement , si on s’oublie 

à son propre monde et en ayant confiance absolue en notre Prince de Foi. «   
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


